

SEMBLANZA DE ADELAIDA DE LA CALLE RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA

Tras una vida dedicada a la Universidad y una carrera académica impecable, Adelaida de la Calle ha conseguido llegar a lo más alto en el escalafón de la política universitaria, convirtiéndose en la actualidad en la única mujer rectora de una universidad andaluza y la primera mujer en presidir la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía, una recompensa al trabajo y empeño con el que ha afrontado cada uno de los objetivos que se ha propuesto.

Licenciada en Ciencias Biológicas en la Universidad Complutense de Madrid y Doctora en la misma disciplina por la Universidad de la Laguna, en 1979 llega a la Universidad de Málaga, en cuyo gobierno entra a formar parte en 1990 como Vicerrectora Adjunta de Investigación. En 1994 ocupará la dirección del mismo vicerrectorado hasta abandonar el cargo en 2003 para entrar en la campaña como candidata a Rectora, puesto que consiguió en las elecciones de diciembre de ese año.

Desde 2004 hasta su reelección el pasado enero de 2008, su mandato ha estado marcado por el compromiso con las personas que integran la Universidad de Málaga, la vocación de servicio a la comunidad y una modernización institucional que ha permitido adaptar un modelo de gestión eficiente y afrontar los retos que impone una sociedad en constante cambio.

En 2008 Adelaida de la Calle gobierna la institución mejor valorada de la provincia malagueña, lo que supone el reconocimiento y aceptación social a una política que ha tenido como señas de identidad la proyección internacional, la apuesta por la calidad, el progreso y la mejora continua, la responsabilidad con la sociedad y la innovación a

través del impulso a las nuevas tecnologías, ya accesibles para toda la comunidad universitaria y facilitadoras de numerosos procedimientos administrativos.

Pero si hay algo que ha caracterizado estos años de mandato es la dedicación por impulsar medidas que favorezcan la conciliación entre la vida laboral y la vida familiar, un propósito encaminado a lograr el avance de las mujeres en una institución cuyas bases mantienen porcentajes equilibrados entre hombres y mujeres.

La Rectora de la Universidad de Málaga, tuvo que "correr el doble" para alcanzar sus objetivos por ser mujer, según sus propias declaraciones. Pero más allá de impulsar acciones positivas de género en su acción de gobierno, los frutos recogidos en los últimos años demuestran que la Universidad de Málaga ha conseguido transformarse en una institución preocupada por aumentar la calidad de vida de todos sus trabajadores y trabajadoras, así como de sus estudiantes. La nueva Escuela Infantil en Teatinos, los convenios suscritos con entidades y servicios municipales y privados y la celebración de eventos, cursos y congresos de ámbito internacional, son una muestra de ello.

Sin duda, los esfuerzos dirigidos a transformar la Universidad de Málaga en un agente dinámico dentro de la sociedad malagueña han obtenido su recompensa. El lanzamiento del primer Plan Estratégico en 2005, de manos del primer gobierno de Adelaida de la Calle, ha convertido la institución en una administración eficiente cuya gestión apunta a la calidad y donde la meta de la docencia es la excelencia.

Este compromiso personal de la Rectora se materializa también en la ampliación proyectada sobre el Campus de Teatinos, que convertirá a

Málaga en la primera provincia andaluza con una Ciudad Universitaria donde se centralice la vida académica, social y cultural.

Y como parte de esta filosofía que exhorta a mirar hacia el futuro, la Universidad de Málaga se ha involucrado más que nunca en el tejido social que la sostiene, aproximándose al liderazgo en el desarrollo económico, cultural y tecnológico de la provincia. La UMA está presente en el Parque Tecnológico Andaluz no sólo a través de infraestructuras dedicadas a la investigación, sino también gracias al apoyo a nuevas empresas, creadas a partir de los programas impulsados en los últimos años con la finalidad de fomentar la innovación, la cultura emprendedora y facilitar los cauces que permitan aprovechar los avances en la ciencia.

Por último, la implantación de un nuevo modelo de enseñanza-aprendizaje derivado de la integración de la Universidad de Málaga en el Espacio Europeo de Educación Superior ha permitido revisar la metodología docente e investigadora y mejorar los estándares de calidad dentro de la UMA. También ha posibilitado la ampliación de las aspiraciones de la institución docente, así como su proyección internacional. El apoyo a la internacionalización de la investigación a través de ayudas a los grupos, la promoción de acuerdos con países extranjeros -especialmente los dirigidos a Europa , el arco Mediterráneo e Iberoamérica-, o la creación de cursos y programas internacionales de postgrado, forman también parte de un compromiso adquirido en los últimos años por Adelaida de la Calle que van generando los frutos anhelados por la rectora de la Universidad malagueña.